

LE PETIT CANARD DU MOUSTOIR

Journal réalisé par le Comité des Fêtes du Moustoir
en collaboration avec l'école La Touline et l'association des Amis de La Touline



N°33

Janvier 2024

Les vœux du Petit Canard du Moustoir

« Coin-Coin ! » Dans la langue du petit canard du Moustoir, ça veut dire « bonne année ! »

Un « Coin-Coin ! » de plus, c'est pour « bonne santé ! » Et s'il le dit trois fois, c'est qu'il vous souhaite aussi « des sous plein le porte-monnaie ! »

Comme il fait un froid de canard, celui du Moustoir vous espère tous bien au chaud (sans que ça ne vous coûte trop).

Pour le reste, à coup de « Coin-Coin » pleins de nuances et d'empathie, le petit canard vous souhaite à peu près tout ce que vous pouvez vivre de raisonnable et de déraisonnable, comme l'amitié, l'amour, le bonheur, une sortie à la voile, une caresse, le rire, l'humour, les belles rencontres, un bon restau, les belles lectures, les soirées entre amis, un fou-rire, un joli bar pris au bout de l'hameçon, un baiser, les petits-enfants sur les genoux, une balade sur le chemin côtier...

Mais le rêve secret, le souhait le plus cher du petit canard, serait de pouvoir voler avec vous et ses amies les colombes, partout, sans crainte, tout autour de la planète. De notre belle Terre enfin redevenue ronde.

Une galette trop chouette !

Dimanche 14 janvier dernier, le Comité des Fêtes du Moustoir et les Amis de La Touline ont organisé une après-midi rencontre et dégustation de galette des rois au gymnase du Parc Franco.

Et il y avait de quoi boire et manger : galettes à la frangipane, galettes aux pommes, jus de pomme et cidre, il y en avait pour tous les goûts !

Bien évidemment, les premiers servis étaient les enfants présents qui campaient, impatients, devant les parts de galette, ravis ensuite de pouvoir manger et découvrir s'ils allaient être les rois et reines de la journée.

Le maire a aussi fait un discours pour remercier les gens présents : les Amis de La Touline, le CFM et les habitants du Moustoir.

« J'ai apprécié avoir la fève et nous avons bien rigolé et joué avec les copains ! », se réjouit Melvil.

« J'ai passé une bonne après-midi en mangeant de la galette des rois », nous explique Anaïs.

Nul doute que nous serons au rendez-vous l'année prochaine et « j'espère que, cette fois, j'aurai la fève ! » (Alice).



La famille Guislain-Hoareau (Alice, Anaïs, Melvil et Lionel)



La Touline

Rencontre avec une auteure



Jeudi 18 janvier, nous sommes allés à la médiathèque rencontrer Delphine Chedru, auteure de livres de jeunesse. Nous avons travaillé sur son album « 1, 2, 3, Partons ! » avec Emmanuelle Ostin, intervenante musicale de GMVA. Nous avons présenté notre travail de mise en son de l'album en chantant, en faisant des bruitages et des gestes. Emmanuelle avait enregistré nos instruments et certains sons travaillés avec elle précédemment. Nous avons dit merci à Delphine Chedru pour son livre et merci à Emmanuelle pour son travail. Comme tous les enfants de La Touline, nous avons eu beaucoup de chance de pouvoir rencontrer une auteure.

Les élèves de moyenne section



Apprenons à valoriser nos déchets au SYSEM

Mais qu'est-ce que le SYSEM ?



C'est le SYndicat de traitement des déchets ménagers du Sud-Est Morbihan. Il s'agit du regroupement de trois intercommunalités en charge de la collecte des déchets : Arc Sud Bretagne, Golfe du Morbihan Vannes Agglomération et Questembert Communauté. Le SYSEM dessert un territoire de 59 communes et plus de 226 000 habitants. Il a été créé en 2000 pour assurer les missions de traitement, de transport et de valorisation des déchets des ménages.

Mardi 9 janvier 2024, la classe de CM1 et CM2 a eu la chance de visiter l'usine de tri et de valorisation du SYSEM. Nous avons pu observer les montagnes de déchets à leur réception. Puis un tracteur chargeait les déchets de la poubelle jaune sur les tapis roulants.



L'animatrice, Émilie, nous a expliqué chaque étape du tri de nos déchets. La première étant le passage des déchets dans le crible rotatif ou le trommel, qui est un cylindre métallique percé de trous de diamètres différents. Il permet de séparer les matières en fonction de leur taille. À la fin de la chaîne de tri, les déchets sont rassemblés en balles, matière par matière. Ils seront revendus pour fabriquer de nouveaux emballages. Par exemple, sept sacs plastiques permettent de fabriquer deux sacs poubelle de 100 litres. Quinze bouteilles en plastique transparent permettent de fabriquer un tee-shirt.

Nous avons passé une excellente matinée durant laquelle nous avons appris beaucoup de choses. Nous invitons chacun à faire cette visite très instructive pour se questionner sur sa propre production de déchets ! Car le meilleur déchet est celui qui n'existe pas !



Melvil Guilain Hoareau CM1 - Jeanne Osselin CM1 - Erel Morice CM1 - Céleste Pierre CM2 - Victor Cochet CM2



Peu avant Noël, l'école a été dotée d'une série de 8 tablettes numériques. Un nouvel outil d'apprentissage à apprivoiser ! Nous remercions l'équipe municipale pour le suivi des investissements en faveur du numérique dans notre école.

La Touline

Dès maintenant sur vos agendas :
Portes ouvertes à l'école
La Touline
Samedi 16 mars 2024
9h à 12h

Rencontre avec les élèves de Plougoumelen

Vendredi 15 décembre, nous avons pris le car avec la classe de CM pour aller à Plougoumelen.



Dans la salle de sport, nous avons vécu des ateliers sportifs et mathématiques. On était réparti en groupes avec des élèves des deux classes. Il y avait des parcours roulades et haies, de l'acrosport.

En mathématiques, nous avons réalisé un grand puzzle, joué aux triominos, au UNO et au jeu « des coccinelles ».

E'ouann a trouvé que c'était une belle matinée et Marceau était content de retrouver les élèves de Plougoumelen.

Les élèves de CM ont formé quatre groupes en mélangeant les élèves de Plougoumelen et La Touline. Ils ont fait du rugby, du badminton, de l'escalade

et enfin, un petit défi techno (il fallait qu'une balle de ping pong mette du temps à tomber).

Merci à l'école de Plougoumelen de nous avoir accueillis !



Les élèves de GS-CP avec l'aide d'Erel Morice, classe de CM1

Le beau Noël de La Touline

Vendredi 15 décembre, les enfants de La Touline et leurs familles ont profité de la soirée de Noël, organisée par les Amis de La Touline au Parc Franco. Le spectacle Polaris, de la compagnie Hors Les Murs, leur a été présenté.

Le traditionnel vin chaud a eu du succès, de même que les croque-monsieur !

Même le père Noël est passé nous voir ! Encore une belle soirée.

Charlotte Le Talour



CFM

Le nouveau CA du CFM

L'Assemblée Générale du Comité des Fêtes du Moustoir du 8 décembre a élu un Conseil d'Administration renforcé et rajeuni, composé de sept membres sortants et six nouveaux entrants.

Le CA a élu son bureau composé de deux co-présidents, Anne-Charlotte Le Mentec et Pierre Mucherie ; une secrétaire, Dominique Ménès-Mayer et une secrétaire adjointe, Alice Le Lay ; une trésorière, Dominique Laprun et un trésorier adjoint, Stephan Chlebowski.

Tous les membres du CA ont évidemment accepté de prendre en charge une responsabilité au sein du Comité des Fêtes.

Toute l'équipe est au travail pour, avec les bénévoles et les adhérents, mener à bien les activités du CFM et préparer la Fête Bretonne du dimanche 11 août 2024.



Anne-Charlotte Le Mentec
et
Pierre Mucherie
(co-présidents)



Dominique Mayer (secrétaire)
Alice Le Lay (secrétaire adjointe)
Dominique Laprun (trésorière)
Stephan Chlebowski (trésorier adjoint)



Marie-Françoise Thétiot
Michel De Galbert
Philippe Le Corre
Olivier Mayer



Olivier Pogam
Jérémy Thomas
Gilbert Cloarec



L'activité tarot et belote a repris tous les mardis après-midi 14h à la salle du Moustoir.

Contact M.F. Thétiot
06 82 49 86 89

L'activité de prêts, de montages et de mises à disposition des chapiteaux et matériels festifs pour les particuliers et les associations d'Arradon demande, tout au long de l'année, un grand nombre de bénévoles. Nous faisons appel à vous. Contact : pierremucherie@gmail.com / 06 76 85 23 62

Le Festival du Conte de Baden

Bienvenue au Moustoir !

Cette année, le très connu et apprécié Festival du Conte de Baden a décidé d'inaugurer une session hivernale et de s'ouvrir plus encore aux communes avoisinantes. C'est ainsi qu'à la fin du mois de janvier, le quartier du Moustoir accueillera deux moments du festival : l'un à La Touline pour les élèves, et l'autre pour les petits et les grands, le vendredi 2 février, dans une maison du Moustoir, au 56 bis de la rue Saint-Martin, chez nos amis Estelle et Thomas. Pour cette soirée, il faut obligatoirement réserver (arradon2024@contesbaden.com). Vous pouvez prendre connaissance de l'ensemble du programme du Festival par le QR Code ou en allant sur le site du Festival du Conte de Baden. Nous avons demandé à Sophie Le Maner de nous présenter la session d'hiver du Festival.

Chaque année, l'association du Festival du Conte de Baden a pris l'habitude de réveiller nos âmes d'enfants et de nous rappeler le plaisir du conte. Après une belle édition en juillet dernier, l'équipe nous propose une version hivernale qui nous donnera l'occasion de sortir de nos chaumières et d'échanger entre voisins et amis au coin du feu en écoutant des conteurs et conteuses professionnelles nous charmer. Le festival se déroulera entre le 31 janvier et le 4 février. Des conteurs et conteuses viendront à la rencontre de nos enfants dans les écoles de Baden et d'Arradon et notamment à La Touline. Cinq maisons ouvriront leur porte le vendredi 2 février à 20h pour écouter des contes, déguster une soupe et partager de beaux moments. Parmi ces maisons, celle d'Estelle et Thomas qui vous accueilleront au Moustoir le vendredi 2 février (inscriptions : arradon2024@contesbaden.com). Suivront des apéro-contes le 3 février sur Baden et le Bono. Et enfin deux spectacles seront proposés à la salle des Arts Vivants à Baden. Le samedi soir à 20h30 tous les conteurs seront présents et le dimanche c'est un spectacle parfait pour les familles qui sera proposé à 16h.

Un beau programme que vous pouvez découvrir en détail sur le site www.contesbaden.com.

Quel que soit la météo, il ne faut pas boudier une occasion d'éteindre les écrans et de découvrir ou redécouvrir le pouvoir des mots. Les conteurs/conteuses professionnels(les) que vous aurez l'occasion d'écouter sauront créer des émotions fortes qui resteront dans vos mémoires.

C'est aussi l'occasion de marquer dans nos agendas que l'édition estivale du festival se tiendra du 15 au 21 juillet. Elle est déjà en préparation et, comme chaque année, l'association aura besoin de l'aide de bénévoles autour et pendant cette semaine. Avis aux amateurs. »



FESTIVAL DU CONTE DE BADEN
Hiver 2024

Barbara Glet
Anne-Lise Vouaux Massel
Bérandère Charbonnier
Quentin Foureau
Cyril Macé

vendredi 2 février
20h Contes chez l'habitant - 5 maisons

samedi 3 février
19h30 Apéro-contes
20h30 Soirée au conte, avec l'ensemble des artistes

dimanche 4 février
16h Contes en famille - Les volubiles

Renseignements : info@contesbaden.com - www.contesbaden.com - 06 78 43 47 06 - [f](https://www.facebook.com/contesbaden) / [i](https://www.instagram.com/contesbaden) /contesbaden

Sophie Le Maner, vice-présidente du Festival du Conte de Baden

Contact : www.contesbaden.com; info@contesbaden.com; Tel : 06 78 43 47 06

Sortie de printemps : ce sera Saint-Nazaire !

La sortie de Printemps organisée par le CFM et l'Amicale de La Touline aura lieu le dimanche 14 avril 2024 et aura pour cadre les chantiers navals de Saint-Nazaire



Le Comité des Fêtes et les Amis de La Touline organisent pour leurs adhérents, les enfants de l'école La Touline, leurs frères et sœurs et leurs parents une sortie à Saint-Nazaire dimanche 14 avril 2024 : visite guidée des Chantiers de l'Atlantique, visite d'EOL, dédié à l'éolien marin, visite du sous-marin Espadon présenté à flot (premier sous-marin français à avoir plongé sous les glaces arctiques) ou visite de l'écomusée (grandes maquettes, tableaux, affiches, photographies, optique de phare, corne de brume, outils de construction navale illustrent les facettes de l'aventure nazairienne).

Le midi chacun s'organise comme il veut avec pique-nique ou restaurant.

Le Comité des Fêtes prend à sa charge : le transport en autocar pour tous, et les entrées des enfants de 4 à 17 ans. Il reste à la charge des participants adultes 25 € par personne et la cotisation 1 € pour les adultes qui ne sont pas à jour de l'adhésion 2024.

Inscriptions avant vendredi 29 mars 2024. (Uniquement 50 places). Renseignements et inscriptions sur le site du CFM.

Comité des Fêtes du Moustoir, 2 Place de l'Église 56610 Arradon canard@comitefetesmoustoir-arradon.fr ; <https://www.comitefetesmoustoir-arradon.fr>

Directeur de publication : Olivier Mayer omayer199@gmail.com

tel : 06 20 60 62 79 Illustrations : École La Touline, Sophie Bertram, Gérard Laprun, Dominique Mayer

Imprimé par Graphitheix imprimeur labellisé IMPRIM'VERT, 5 Allée de Noyal, Theix ISSN 2609-6498